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жизниН А У Ч Н О -П Р А К Т И Ч Е С К И Й  С Е М И Н А РВ КазГУ прошел научно-практический семинар по организации и контролю самостоятельной работы студентов университета.С докладом «Состояние и задачи дальнейшего совершенствования самостоятельной работы студентов университета» выступил проректор по учебной работе Я. А.Аубакиров. Опытом организации и контроля самостоятельной работы студентов на отдельных факультетах поделились доцент филологического факультета В. В.Чернова, декан, доцент математического факультета В. И. Романов, зам. декана факультета журналистики П. Т. Сопкин, доцент исторического факультета Е. А.Моргунова и многие другие.О том, какую помощь в самостоятельной работе студентовоказывает библиотека, рассказала в своем выступлении зав. отделом обслуживания У. К. Кудекова.н а у ч н о - п р а к т и ч е с к а яК О Н Ф Е Р Е Н Ц И ЯПартийный комитет и Совет покоординации коммунистического воспитания Казахского университета провели научно-практическую конференцию «Роль кураторов в идейно-нравственном воспитании студенческой молодежи».Вступительное слово произнес "перед собравшимися проректор по идейно - воспитательной работе С . Н. Савицкий.Задачи кураторов университета в свете Постановления Ц К  К П С С  «О дальнейшем улучшении идеологической и политико-воспитательной работы» раскрыл в своем докладе зав. кафедрой научного коммунизма Т. Т. Мустафин.Основное внимание выступивших было уделено вопросам идейно-политического и нравственного воспитания студенчества и роли кураторов в организации этой работы.В конференции принял участие гость из Москвы, зам. директора Н И И  общих проблем воспитания А П Н  С С С Р  И . С . Марьенко, который выступил с докладом «Теоре- '4веские концепции нравственного кпнтания».« Д Е Н Ь  ХИ М И К А »■ На химическом факультете прошел «День химика». О нем рассказывает заместитель декана факультета И. К. Тойбаев.— Праздник «День химика» — традиционный. Он учрежден Министерством высшего и среднего специального образования К азахской С С Р . Проводим мы его уже в течение шести лет по примеру Л енинградского университета.Праздник был отлично органи- I «Хорошо» и «отлично», что сос- зован. На нем присутствовали не I тавляет 65,4 процента. Порадовали только профессора, преподаватели S аас глубокими знаниями, большойС эрудицией студенты Н. Шыбын- } таева, О. Григорьева, Е. Осташ- * кин, А . Доценко, Т. Сумаковская
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СТАРТ ВЗЯЛИ  
Ж  УРНАЛИСТЫ »

И ДУТ ГО С Э К З А М Е Н Ы$ Цыплят по осени считают. Есть такая мудрая пословица. Для нас «осень» наступает в мае—  ж аркая, напряженная пора и для сту- , дентов, и для преподавателей. В S сессию, особенно в летнюю, прове- | ряется уровень и качество нашей | работы за весь учебный год. А  для | выпускников месяц май наполнен S особым смыслом. В мае — их по- 3 следняя сессия: сдача государст- ? венных экзаменов, защита дипло- J  мов.| Первыми берут старт, как всег-1 да, журналисты. Сейчас, конечно,2 еще рано делать серьзные выводы,1 так как госэкзамен по научному2 коммунизму сдал только один по- | ток — заочное отделение факуль- 5 тета журналистики. Но итоги это- | го экзамена дают определенную J пищу для размышлений.3 Радует, что в этом году, по 3 сравнению с прошлыми годами,J  больше стало хороших и отличныхоценок. Из 52 экзаменовавшихся

!«Антисо- j
ДРУЖБА— ЭТО 

ЗНАМЯ МОЛОДЕЖИД В И Ж Е Н И Е  ЗА  Л У Ч Ш У Ю
ГР У П П У

инков к госэнзаменам по научному коммунизму оказали преподаватели кафедры философии, политэкономии и истории К П С С  гумани- * журналистики" С . тарных факультетов, прочитавшие 1 студентам . обзорные лекции по наиболее сложным и интересным проблемам.Нельзя не отметить, что в подавляющем своем болыиинст-

Обрасска-
І  зать доцента кафедры истории1 журналистики" С . С . Матвиенко.3 — Это движение было введеноJ в систему высшего образования в2 1963 году. Для студенческих групп1 нужна была своя студенческая2 форма соревнования. Так появи- | лось движеняе-за лучшую группу.ве студенты-заочники факультета i  Оно в корне изменило соревнова- журналистики серьезно относятся 2 Ние в вузах. Во внимание берется к изучению марксистско-ленинской ! не только успеваемость. Подводя теории. Об этом можно судить хо- } итоги, мы учитываем посещаемость тя бы потому, что в установленйые J в группе, участие студентов в об- дни (каждые понедельник и сре- J щественной работе, работа по про- да) на индивидуальные и группо- ( филактике правонарушений, учас- вые консультации приходили в ос- ( тие членов группы в Д Н Д , сель- новном журналисты-заочники, ,хо- J скохозяйственных работах, в тя приглашались и историки и фи- I Н С О .лологи. | Итоги подводятся дважды в год! на партбюро и комсбюро факуль-3 тета. Первый раз — осенью — по J итогам летней сессии и сельскохо- J  зяйственных работ, второй раз — 1 в конце февраля — после зимних | экзаменов.|  Итоги факультетов отражаются | в специальной таблице. Таким об-

экзаменов.На снимке: прием государственных 2 Фото Ю . Смирнова,2 по научному коммунизму (шестеро J не явились по уважительным при I чинам) 34 студента ответили на

Вместе с тем ответы отдельных студентов не удовлетворили членов государственной экзаменационной . комиссии. Слабыезнания по теории jj разом группы знают, каких ре- научного комму- 2 зультатов они должны добиваться | ннчүі а показали 2 и каковы на сегодняшний день i.YL Му аакбяев к [успехи соперников по соревнова- II ХильчсйКо, НИ 2 НИЮ..|жц своих во.игож J ® этом году по итогам зимней [костей отвечали I сессии на первом месте 504 и 301Л . Дедова, Т. Ни- ( группы. Староста 301 группы Аир- I китина, С.'Алшаги рова.Практика показывает, что подобные ситуации возникают, как правило, с теми, кто под различными предлогами пропускает установочные лекции, консультации, обзорные лекции, а деканат попульсти-

1 бай Еркебаев, охотно поделился2 опытом своей работы.J — Зимнюю сессию ребята нашей
І:

и студенты университета, но и выпускники КазГУ многих лет. Для них были разосланы специальные приглашения. Кроме того к нам в .гости пришли сотрудники института химии, института катализа электрохимия.После торжественной части был дан большой праздничный концерт, силами студентов и преподавателей факультета.И Н Т Е Р Е С Н А Я  В С Т Р Е Ч АВ общежитии № 6, где прожи- ______________вают философы и историки, была $ «Становление и победа социализ- проведена встреча с бывшим жи- | ма», «Развитое социалистическое телем Синьцзяна, очевидцем собы- j общество и постепенный переход тии так называемой «культурной | к коммунизму»,яиш"рига r  ̂ Кроме того, по просьбе студен

2 и многие другие.'  Государственному экзамену по1 научному коммунизму предшество- | вала большая подготовительная J работа. Студенты прослушали 124 часов обзорных лекций по 4 раз-2 делам программы курса — «Воз- 2 никновение и основные этапы { развития научного коммунизма»,5 «Закономерность развития мирово- J го революционного процесса»,

группы сдали только на «хорошо» и «отлично». К экзаменам готови- . лись вместе, помогали друг другу.1 Отсюда — стопроцентная подго- | товка.2 Группа у нас очень дружная. Во I многом это заслуга нашего ком-тельсгвует им, слабо контролирует 4 СОрга Карыбая Мусырманова. Онпосещаемость. Стоит ли удивлять- 4 хороший организатор, отличный ся, .что студенты Е, Айменов, ь товэрищТ. Никитина, И. Руденко получили J Мы всегла в попном составе удовлетворительные оценки, есл и } у ь* сегда в полном составе они отсутствовали на занятиях по ( приходим н? субботники ездим на научному коммунизму и на 5, и на | сел_ьскохозяиственные работы.6 курсе. Таких студентов, конец- ( но, были единицы. ^общем, «первые ласточки» |А
сельскохозяйственные Каждый комсомолец группы имеет две-три общественных нагрузки. О  своей работе они отчитываются на кураторском часе,

революции», развернувшейся в Китае во второй половине 60-х годов, автором книги «Четыре года в хаосе» А. Базильбаевым.А. Базильбаев рассказал о преступных замыслах и деяниях мао- истов в ходе проведения этой кампании, раскрыл сущность маоизма, привел факты массового террора, изощренного глумления над людьми, беззакония и дикости. Он подчеркнул, что события, происходящие в К Н Р , — трагедия всего народа Китая, в том числе и коренных жителей Восточного Туркестана — казахов и уйгуров.Студенты задали много вопросов, касающихся политики нынешних руководителей Пекина.Встреча прошла очень интересно в теплой, дружеской обстановке. В знак благодарности студенты преподнесли гостю цветы.. Т, А Х М Е Т О В ,

того,I' тов дополнительно были прочи- * тано еще 12 часов лекций по наи-

радуют. Но при общих усилиях 4' ' V "  — ’кафедры научного коммунизма и { “ аш кУРат0Р К. К. Кам-DVKOBoncTBa леканятпя м п ж я п  л п .  | ®аров проводит очень интересно.■ На мои вопрос, что бы староста 2 успевающей группы мог посовето- 2 вать отстающим, Аирбай ответил: 2 — Сплотить группу. А для это-| го староста как самого себя дол-
руководства деканатов можно до биться еще более лучших резуль татов.В. Л А Р И Н , председатель ГЭК, главный редактор журнала «Простор».М. У С Е Н О В А , доцент кафедры научного коммунизма. | жен знать каждого своего студен - [ та, должен постараться к каждо-

На снимке! во время встречи. І

j  му наити индивидуальный подход. 2 Только дружба может дать хоро- 
\ шие результаты.1 Начинается летняя сессия. У ко- | го-то она будет очень трудная, у { кого-то полегче. И я думаю, наши2 студенты прислушаются к советам 
4 старосты-передовика и развернут j  движение за самую лучшую груп- J пу. И эта дружба выручит потом I и на субботниках, и на сельхозра- | ботах, и в общественных делах.1 А осенью результаты будут под-2 водиться уже по новому положе- 
4 нию, с более строгими требовання- j ми к Студентам, и их смогут вы- ‘  держать только самые дружные.С . К О Л Е С Н И К О В А , Т. Ж У Р А В Л Е В А ,

более сложнымциалистическая сущность маоиз- . ма», «Критика современных кон- [ цепций антикоммунизма», «Духов- ( g ce большую популярность в ная культура социалистического ( университете приобретает движе- общества», «Семья и быт при со-  ̂ ние за ЛуЧШуЮ группу, и у нас на циализме и коммунизме». Боль-  ̂ факультете журналистики прово- шую помощь в подготовке выпуск- я дится немалая работа по внедре-.......... ”  ™  j  нию его в учебный процесс.2 этой работе я попросила

С учетом 
требований.

В парткоме университета.Состоялось партийное собрание университета, на котором был рассмотрен вопрос о задачах партийной организации университета, вытекающих из Постановления Ц К  К П С С  «О дальнейшем улучшении идеологической, политико-воспитательной работы».В докладе секретаря парткома Н. В. Руденко (докладчик в 1 смену проректор по воспитательной работе С . Н . Савицкий) и в прениях по докладу было отмечено огромное значение выхода в свет Постановления Ц К  К П С С , направленного на дальнейшее улучшение всей проводимой и планируемой идеологической и политико-воспитательной работы. Ц К  К П С С  вооружил партию документом, содержащим глубокий анализ идеологической и политико-воспитательной работы, с учетом всевозрастающих требований к ней в условиях обострения идеологической борьбы, документом, в котором поставлены ответственные задачи.Партийное собрание с позиций требования данного Постановления проанализировало состояние идейно-воспитательной работы в университете, отмечая успехи, достигнутые коллективом-, партийной организацией, а так же вскрыло серьезные недостатки, нерешенные проблемы в воспитании студенческой молодежи, сотрудников и преподавателей.Имеются упущения в лекционной работе: низкое качество лекций, отсутствие спроса на некоторые лекции. Есть преподаватели, не участвующие в этой важной работе: общество «Знание» не' осу- ществлят соответствующего уровня руководства лекционной пропагандой. Требует улучшения система партийной учебы. На отдельных кафедрах нет должного морально-психологического климата. Еще не изжиты факты аморальных проступков, правонарушений. Попадания в медвытрезвитель распитие спиртных напитков зафиксированы . среди студентов и преподавателей. Недостаточен уровень работы в общежитиях. Слаба гласность, кое-где примиренчески относятся к нарушителям.Не в полной мере используется воспитательное значение социалистического соревнования.В улучшении идейно-воспитательной работы имеет большое значение организаторская деятельность парторганизаций. Повысить авангардную роль коммунистов на этом важном участке работы по коммунистическому воспитанию — задача парторганизаций.Наряду с положительной работой имеются факты, когда сами коммунисты допускают нарушения. На юрфаке, например, в результате ослабления работы с молодыми коммунистами, студенты 1 курса члены К П С С  Тымбаев, Ташенов и другие устроили коллективную пьянку. Все они получили серьезные взыскания.В воспитательной работе утверждается комплексный подход. Возросла роль и ответственность общественных организаций, всех членов коллектива университета в улучшении идеологической, политико-воспитательной работы.Партсобрание утвердило мероприятия по выполнению Постановления “Ц К  К П С С , обязало парторганизации факультетов и кафедр обсудить на партсобраниях, в партгруппах и наметить пути реализации данного Постановления.В прениях выступили:Ермекпаев Г. А . — зам. председателя правления общества «Знание», секретарь парторганизации кафедры истории К П С С ;Кожакеев Т. К- —■ декан факультета журналистики;Рахимов Е. Р. — декан Ф М П М ; Зинченко Н . И. — зам. секретаря комитета комсомола;Сурапбергенов А . С . — ректор филиала В У М Л ;Брянов В. А . — зам. секретаря партбюро Ф ЭФ  и другие.Р, А Л Ш А Н О В , зам. секретаря парткома Қ азГУ,



„ПОЭТИЧЕСКАЯ ПЯТНИЦА" ПРИГЛАШАЕТ Проблема остается
На партийном собрании филологического факультета был рас

смотрен вопрос о том, какая рабо та проводится в связи с Постанов
лением ЦК К П СС и СМ  С С С Р  «О работе с творческой моло
дежью».

Одним из самых замечательных мероприятий, проводимых под 
руководством партийного бюро факультета, стало возрождение 
литературных вечеров «Поэтическ ая пятница».

Мыслями об этом делится сегодня на страницах нашей газеты 
секретарь партбюро филфака В. Ф. Железнов.

| © ОСТРЫ Й СИ ЕН АЛ

У  клуба любителей поэзии нашего университета давние традиции. Достаточно сказать, пожалуй, что ему—20 лет! Он возник в конце 50-х годов на горячей, всеми ощутимой волне растущей любви к поэтическому слову у молодежи. Студенты охотно собирались для не вполне обычного общения — возвышенного разговора посредством строк любимого стихотворения, любимого автора. То, что можно определить как эстетическое воспитание, для студентов многих поколений становилось праздником, знакомством с новыми поэтами, открытием лучшего в своих товарищах, открытием самих себя. А  в дни торжественных и многочисленнейших «Дней поэзии» в университете бывали различные представители республиканской литературы — и детской, и сатирической, и лиро-эпической: А . Тажибаев, Г. Орманов, О . Су- . лейменов, В. Антонов, Г. Каирбе- ков, Р . Тамарина, Л . Кривощеков, А . Скворцов и многие другие. П оэтические викторины, поэтические конкурсы памятны участникам «Дней поэзии». Заочными участниками их становились поэты всесоюзной известности, присылавшие в адрес «Поэтической пятницы» свои поздравления и стихи: А. Твардовский, И. Сельвинский, А. Ахматова, Р. Казакова, Б. Окуджава, А . Тарковский, И. О зерова.... Эта корреспонденция — в архиве «Поэтической пятницы».. За 20 лет состоялось 130 заседаний клуба. Большинство из них — тематические: «Вечер пушкинской лирики», «Поэзия Заболоцкого», «Романтическая советская поэзия 20-х годов», «Памяти Сельвинско- го», «Памяти Смелякова и Кирсанова», «Вечер короткого стихотворения», «Вечер философской лирики», «Экспериментальная поэзия»—что это?», «Эпиграмма и стихотворная пародия в литературном процессе», «Тарковский — переводчик», «Вечер оригинальной поэзии советских переводчиков», Хлебников, Маяковский, Вознесенский, Корнилов, П.Васильев... Список авторов, чьи стихи звучали здесь, почти равен списку отечественных поэтов. И не только отечественных. Собственные (студенческие) и классические переводы западно-европейской и восточной поэзии звучали здесь не реже. Д у шевное волнение, чувство поэтической гармонии, сопереживание

историческим судьбам поэтов различных эпох создавали на заседаниях . «Поэтической пятницы» особую атмосферу — атмосферу высокой причастности к Т В О Р Ч Е СТ В У .Как правило, в заседаниях участвовали преподаватели кафедры русской и зарубежной литературы. Молодому поэту иной раз важно услышать слово суровой критики или одобрения профессиональных литераторов, узнать, какие стихи любят их педагоги — Пушкина, Есенина, Пастернака, Некрасова, Самойлова? А в университете всегда обучаются молодые поэты, на заседаниях клуба они и находят первую свою аудиторию, первых страстных приверженцев, некоторые из них потом издаются в коллективных сборниках, выпускают в свет авторские сборники стихотворений. Университет помнит И. По- тахину, Н. Чернову, С . Аксенову, А. Соловьева, А. Шмидта, В. Кик- тенко, Т. Азовскую и многих, многих других. Каждый из них в свое время твердил друзьям: «Поэзия, я буду клясться тобой...»После некоторого перерыва состоялись новые заседания клуба. «Снова — «пятница»! — такое объявление встретило студентов незадолго до 131 заседания, посвященного творчеству молодых поэтов. «Ч И ТАЕМ  С В О И  С Т И ХИ » —

такова была его объявленная программа. Заседание по традиции проводится один раз в год, на нем любители поэзии знакомятся с произведениями своих'однокурсников, сверстников, тех, кто только начал ощущать свое художничес-

Вопрос о рейсовых автобусах 
№ 100 и 107 уже поднимался в 
нашей университетской газете, пи
сала об этом и «Вечерняя Алма- 
Ата». В своем ответе, данном 28 
января 1977 года на открытое 
письмо студентов, руководители 
автопарка № 2 г. Алма-Аты сооб
щали, чтокритика студентов 
признана правильной, что этот 
вопрос обсуждался на совете 
бригады водителей, что усилен 
контроль за работой автобусов, 
что установлен четкий график 
движения их, что меры принима
ются, что... Словом, обещано бы-кое призвание, и тех, чья литера  ̂ ло много. Но до сих пор все это турная судьба уже сложилась. На ,  остается на бумаге.этом заседании побывали и члены  ̂ Студентам из-за этого приходит
ся терпеть огромные неудобства. В 
утренние и вечерние часы на оста
новке «Университетской» по прос-

литобъединения при Ц К  Л К С М  Казахстана, и поэты В. Антонов и Л. Щеглов.20 апреля любители поэзии встретились еще раз на заседании «В гостях — поэты, выпускники университета прошлых лет». Стихи Надежды Черновой, Светланы Аксеновой, Александра Ушакова и Ольги Григорьевой в течение двух часов держали аудиторию в радостном и благодарном напряжении. Члены клуба стали первыми слушателями цикла стихотворений Н. Черновой «Холсты». А . Ушаков предложил их вниманию собствен- £ ные переводы сонетов Шекспира.133 заседание «Поэтической пятницы», последнее в этом учебном году, состоялось 25-го мая. П уш кину и русской пушкиниане (стихам о поэте) было оно посвящено. Известно, что 6-го июня исполняется 180 лет со дня рождения великого поэта, «солнца русской поэзии». Вся страна отмечает эту дату, еще раз осознавая суть и масштаб явления Пушкина.

пекту Аль-Фараби и Фурманова 
можно увидеть прежнюю, неиз
менную картину — автобусы либо 
не доезжают до остановки, либо 
переезжают ее, высаживая людей. 
Многие не выдерживают бега за 
автобусами, и добираются на чем 
придется. В результате студенты, 
которые учатся в первую смену, 
по-прежнему опаздывают на заня
тия. Невозможно стало ездить и 
по 32 автобусному маршруту, 
и по 7, 9, 14 троллейбусным из-за 
того, что улица Тимирязев^ пе
рекрыта для ремонта. А ведь в 
общежитии КазГУграда живет ни 
много ни мало — более 2000 сту
дентов. К об этом руководителям 
автопарка № 2 следовало бы по
думать еще раз, и наконец-то нор
мализовать работу транспорта.

Б. БИ СЕБ А ЕВ
ооихххххххсхллоіс«зооосоооахахх«хзхххххоаэссхэоооооа>хоосххх)ахх:ээихх)00< >16 мая в К азГУ  прошел IV  слет оперативной комсомольской дружины.Когда возникла О К Д ? С чем связано ее возникновение? Что входило и входит в обязанности дружины?Биография О К Д  К азГУ  еще коротка, ведь со дня образования дружины (а возникла она в октябре 1971 года) прошло восемь лет.Однако, оперативники провели уже три слета, сделали много маленьких и больших, очень нужных дел,-----С начала возникновения О К Д  дружина ставила перед собой задачи обеспечения правопорядка только в стенах университета. Теперь яге патруля О К Д  можно

чила Н. Иманалиева, студентка 5 курса математического факультета, старейший член дружины.От имени ректората, парткома, комитета комсомола университета, дружинников поздравил Т. Бексул- танов. После возложения цветов, опергруппы проследовали в главный, корпус К азГУ , где проходи слет.На слете присутствовали зам. начальника У В Д  г. Алма-Аты подполковник милиции Е. Ф. Котов, секретарь Советского Р К  Л К С М  Казахстана • Т. Сабитов, общественность университета.Первое слово было предоставлено А. Б. Ержанову, командиру О К Д  К азГУ , ассистенту кафедры политэкономии естественных фа-

Д УХ „ПОЭТИЧЕСКИХ ПЯТНИЦ"
О том, что в университете слу

чаются так называемые «Поэти
ческие пятницы» я знал еще тог
да, когда работал на заводе. Но в 
то время мне не удалось попасть 
ни на одно из таких собраний. От
части из-за нерегулярности послед
них, отчасти, как мне кажется, из- 
за кризиса самой традиции «Поэ
тических пятниц», о причинах кото
рого разговор особый. Вот почему 
так радостно и в каком-то очень 
хорошем смысле странно было 
ощущение возобновленных встреч, 
когда собираются все те, кто зна
ет, что обнажая крохотную части
цу самых сокровенных уголков 
своей души, он рискует быть уви
денным полностью и... не страшит
ся такой откровенности.

Самый дух «Поэтических пят
ниц» находит в этом свое прояв
ление, неписанный устав которого

не предполагает «табели о ран
гах», не преследует узкоспециали
зированного изучения поэтического 
мастерства. Здесь каждый может 
поделиться своим мировосприя
тием и что, на мой взгляд, не ме
нее важно — послушать других. 
О разборе же творческих опытов 
просто не идет речи. Впрочем, ес
ли кто-то пожелает получить ре
цензию на свои стихи — это впол
не возможно на самом высоком 
профессиональном уровне, при не
обязательной публичной огласке.

Одним словом — приходите к 
нам. Быть может и вам поверится 
в исполнимость стремлений чуда
коватых «рифмачей», каждое утро 
встречающих такое привычное 
солнце с таким восторгом, как буд
то на их глазах происходит не что 
иное, как сотворение мира.

МЫ
ЗАЯВ
ЛЯЕМ!

л. с о р о к о л и т .

Знакомьтесь: редакционная кол
легия «Логоса» — 

стенной газеты студентов фило
софско-экономического факуль
тета:
Александр Зенгин — редактор «Логоса» и непревзойденный на факультете карикатурист.
Марианна Баканидзе — обычно курирует газету от комсбюро и во всем помогает Александру.
Жанна Мамбеева — художник. Все оформительское искусство в ее руках.Но заголовок всегда пишет 
Баян Валиханова. Так уж повелось.
Жаннат Аргынбаева — и спец- корр газеты, и участник оформительских дел.«Наши студенты, — говорит М. Баканидзе, —: никогда не откажутся написать материал для очередного номера. Сотрудничают с удовольствием, потому что наша газета нравится, и в этом немалая заслуга их самих».Почему газета пользуется таким огромным авторитетом у студентов и преподавателей?Потому, — отвечает И. С. Х о рошилова, непосредственно связанная с редакционной коллегией стенгазеты, — что «Логос» отличает содержательность материалов и умелое внешнее оформление.

Давайте поглубже рассмотрим специфику этой газеты. Слож илась хорошая традиция — выступать в каждом номере «Логоса» одному из членов партбюро, поэтому передовицы газеты содержательны. На страницах газеты находят место злободневные темы. Одна из них — правовое воспитание.ПО СТРАНИЦАМ „ЛОГОСА"
Ш ОБЗОР ПЕЧАТИГазета поднимает и другую немаловажную проблему эстетического воспитания студентов. Сущ ествует специальная рубрика «Знакомим с творчеством...» Было рассказано о творчестве Оноре Д о мье, Жана Эффеля. Доцент В. А. Брянов, зав. кафедрой научного атеизма, этики и эстетики пишет для «Логоса» прекрасные положительные фельетоны об искусстве, досуге молодежи.К каждому красному числу в календаре редколлегия приурочивает выход своей газеты. И в

!  встретить в любой точке города.'  В штабе О Қ Д  созданы различные группы: группа содействия О Б Х С С , ГА И ; спецгруппа, группа по работе с подростками города.Многое сделал для улучшения работы О К Д  один из первых ее командиров — Ю . Линченко—ныне работник Капчагайского райкома партии. Личным примером прививал он лучшие качества оперативника членам дружины.В 1975 году прошел 1 слет О К Д . На слете выяснилась степень полезности дружины, были намечены вопросы, которые нужно было решить в ближайшее время.С 1976 по 1978 год командиром оперативной дружины был Т. А х метов — ныне зам. председателя „ профкома КазГУ. В эти годы автосеместре». Ребята к р;ггет О К Д  среди студентов возрос | еще больше. В деятельности О К Д  появились новые формы работы, оперативниками своевременно пресекались случаи правонарушений. Была введена единая форма одежды. В эти годы О К Д  К азГУ заняла 1-е место среди дружин республики и была награждена Грамотой Ц К  Л Қ С М  Казахстана.И вот IV  слет. Перед слетом оперативники возложили цветы к памятнику «железному рыцарю революции» Ф. Э . Дзержинскому. Ритуал возложения открыл Т. Бексултанов, заместитель командира О К Д  университета. Р а порт о построении опергруппы биологического факультета отдалС. Джабалиев. Тут же, возле памятника великому чекисту, в ряды О К Д  были приняты новые члены— первокурсники. Мы заявляем, что будем достойно нести звание членов дружины им. Ф. Э . Дзержинского, заверили вновь вступившие в ряды О К Д . Удостоверения вру-

На снимке: во время возложения цветов.

каждом номере есть что-то новое, интересное. , Например, в ноябрьском выпуске была опубликована интересная живая подборка «От чет о трудовом рассказывают о летних каникулах, о практике и многих других интересных событиях, прошедших за этот период.Чувствуется, что редакционный коллектив много работает. Так, новогодняя газета в конкурсе стенгазет заняла третье место на вечере интернациональной дружбы.В течение нескольких лет в «Логосе» существует рубрика «Из дальних странствий воротясь».В весенних номерах на страни- цахгазеты  публикуются путевые заметки, о поездках в другие города, в ВУЗы на научные конференции, много рассказывается о научной работе студентов Ф ЭФ а.Конечно, как и в любой газете в «Логосе» есть свои недостатки. Во-первых, хочется пожелать газете больше публиковать материалов критического характера, вскрывающих недостатки факультетской жизни. Для сотрудничества в газете желательно еще больше привлечь комсомольский актив.
Е. О СИ П О В А

К

культетов. Он рассказал о деятельности О К Д  в 1978-79 году, разъяснил направления, которым сейчас уделяется самое серьезное внимание: это лекционная работа; профилактические индивидуальные беседы: стенная печать.О К Д  КазГУ заняла 1 место по итогам соцсоревнования 1978-79 года и была награждена вымпелом и Почетной грамотой Советского Р К  Л К С М , которые вручил Т. Сабитов.После слета я попросил ответить на несколько вопросов А. Ержано- ва.— Что входит в обязанности оперативника?— Часто существует мнение, что миссия оперативников только следить за порядком. А  вот члены комсомольского отряда № 1 под руководством студента II курса физфака Н . Кикимова создали своими силами дискотеку, выступают с лекциями. И таких примеров немало: выпуски боевых листков, стенгазет, организация встреч с ответственными работниками милиции, прокуратуры .— В каких мероприятиях участвуют оперативники вне университета?— Авторитет О К Д  К азГУ значительно возрос за последнее время. Так, приведу один пример, когда нашим ребятам была оказана честь нести дежурство на П-ом Всесоюзном слете студенческих строительных отрядов.Чем занимаются оперативники летом?— Как и все студенты, дружинники едут на практику, участвуют в С С О  и С Х О , а сейчас им так же, как и товарищам по учебе пред! стоит сдавать экзамены.
М. ИМ АНБЕКО В.I Значком ЦК ВЛ К СМ  «За активную работу по охране обществен

ного порядка» награждены следую щие члены О КОД университета- 
'• Кикимов Е,—студент II курса физического факультета 
q »/і°Ибае« стУдент II курса физического факультета 
о. Махамбетов Г. студент III курса математического факультета 
4. Ьеисембаева К.—студентка IV курса юридического факультета
о. Карбузов К. студент III кур са юридического факультета 
Ь. Джабалиев А.—студент II курса биофака.



Надо ли поручаться? ВСТРЕЧА С ПОЭТОМ

$  Продолжаем разговор на право- всвую тему.Большая работа, проводимая в университете по правовому воспитанию говорит сама за себя: чтение на неюридических факультетах курса «Советское право», подготовка ФОПом лекторов по проблемам правового воспитания, деятельность различных организации: университетского и факультетских Советов по профилактике и предупреждению правонарушений, народного" университета правовых знаний, общества «Молодежь и закон», созданного студентами- юристами, выступления на эту тему газеты «Казахский университет».Разобраться, в интересующем вопросе, дать исчерпывающий ответ могут штатный юрист университета, общественная юридическая консультация.Часть работы по правовому воспитанию ложится также и на учебные группы. Так уж устроено наше общество: с детских лет мы поэтапно находимся в различных коллективах. С  их мнением мы привыкли считаться, согласуем с ними свои поступки, свое поведение. ■ Коллектив на это отвечает

заботой о своих членах: защищает невиновных, перевоспитывает оступившихся, берет их на поруки. Но всегда ли можно поручаться?В любом коллективе, будь то производственная бригада или учебная группа, относятся нетерпимо к правонарушителям. С  ними ведется разъяснительная работа, при первом проступке ограничиваются полумерами. При повторном же случае, казалось бы, по логике вещей, должно последовать суровое, но справедливое наказание, виновники должны быть осуждены членами коллектива как не оправдавшие доверия, попросту — обманщики. Но, оказывается, не всегда и не везде это так.Убедимся в этом хотя бы на примере 301 группы физического факультета. Странную она' занимает позицию по отношению к • своему сокурснику Б. Омарову. Он неоднократно был замечен в нетрезвом состоянии, вследствие чего имел немало благотворительных, душеспасительных бесед и в группе, и в комитете комсомола факультета. Будучи студентом второго курса Омаров разбирается на заседании комитета комсомола факультета за распитие спиртных напитков и нарушение правил проживания в общежитии и получает свой первый строгий выговор. В апреле нынешнего года персональное дело Омарова вновь в числе разбираемых комитетом комсомола: за попадание в медвытрезвитель вместе со студентом другой группы Г. Рамазановым, тоже, кстати, не отличавшимся примерным поведением и замеченным в неравнодушии к «зеленому змию». На сей раз было решено исклю

чить Омарова из рядов В Л К С М  и  ̂ходатайствовать об отчислении к его из числа студентов, правда, с !  правом восстановления. Если с ! первым решением комитета комсо- J  мола группа была согласна, то J здесь она решает ходатайствовать, I в свою очередь, об оставлении ) Омарова в числе студентов, учиты-  ̂вая его неплохую успеваемость,  ̂участие в общественной работе к (Омаров — кандидат в мастера 2 спорта по шахматам, участвовал в Jсоревнованиях, занимая призо- .• вые места, ответственный за 5 Д О С А А Ф ). Но все эти достоинст- | ва не дают ему права не соблю-  ̂дать общепринятые законы, нормы  ̂поведения. ^Группа поступает опрометчиво,  ̂беря под защиту человека, не еде- ь лавшего для себя никаких^ыводов 5 после первого наказания, не сдер- | жавшего данное слово об ис- | правлении. Это почти верный залог \ повторения нарушения. Няньчинье, 5 излишняя мягкотелость, сюсю- I канье никогда не приводит (мы в ( этом убедились на приведенном  ̂примере) к добру.Крайняя мера наказания право- 2 нарушителей—исключение из чис- J ла студентов — не антигуманна, a J как многие считают, не слишком I строга. Университет не закрывает | дорогу к себе провинившимся сту- J дентам. Он дает возможность за- ( вершить образование, оставляя за ^студентом право восстановления. Год полезной трудовой деятельности не помешает им поразмыслить о своей судьбе. А  учебным группам следует быть более рассудительными.
С. Д УЗУ К Б А ЕВ А , студентка 2 курса журфака.

Общество любителей книги К азахского университета организовало встречу студенческой молодежи столицы с лауреатом премии Ленинского комсомола, поэтом К. Мырзалиевым. Этот литературный вечер был посвящен выходу в свет новой книги поэта «Домбра», изданной в издательстве «Жазу- шы».С вступительным словом обратился к собравшимся профессор филологического факультета Каз- ГУ, писатель 3. Кабдулов:— Действительно, Кадыра Мыр- залиева отличает большая талантливость. Он поэт наших дней, поэт-философ. А. Блок говорил: «Поэт — сын гармонии». Это высказывание в полной мере можно отнести и к К. Мырзалиеву. Своей «Домброй» он показал поэтический мир в удивительной композиционной целостности, гармонии. Книга оригинальна по форме и по содержанию. Здесь и история родного народа, и портреты современников, и прекрасное будущее... В книге стираются грани между жанрами; благодаря целостности ее можно читать как поэму, роман.С большим и интересным докладом выступил выпускник университета, ныне учитель математики одной из школ Джамбулской области С. Кожаназаров — исследователь и знаток поэзии Мырзалие- ва. Он рассказал о творчестве поэта, о его новой книге, которая представляет огромный интерес для любителей поэзии всей нашей страны. Докладчик отметил, что новая книга, как и ее предшественники, войдет в копилку замечательных творений современной казахской литературы.

Горячими аплодисментами зал встретил автора. К. Мырзалиев читал стихи из новой книги, потом, по просьбе слушателей, — уже полюбившиеся, получившие признание ранее написанные строки.Любители поэзии встретились так же с писателями, критиками и поэтами, пришедшими поздравить коллегу с новой книгой. Среди них С. Ашимбаев, О . Нургалиев, Т. Иманбеков, А . Нысана- лин, Ж- Абдирашев, которые рассказали о своем творческом пути, ответили на многочисленные вопросы аудитории.А  потом всем пришедшим на вечер была предоставлена возможность прочесть свои стихи, поделиться в них думами о нашем сегодняшнем дне, о родной земле, о счастье, о светлом будущем.В заключение студенты КазГУ дали большой концерт.Такие вечера уже стали традиционными в университете. Их проведением занимается помимо Общества любителей книги и литературное объединение им. М . Ауэзова, и известное в республике да и во всей стране «Общество семи муз», и недавно возобновившие свою работу «Поэтические пятницы». Деятельность всех этих общественных организаций играет огромную роль в эстетическом и нравственном воспитании студенчества.Отраден и тот факт, что организацией этого вечера КазГУ внес свою лепту в большую работу, проводимую общегородским О бществом любителей книги, которое на днях соберет энтузиастов на свой очередной пленум.
А. НАКИПОВА.'СО ГГ!ГІ г 1 X tm n n m  r r n r f  т т т -Ң Н г т у -г іт т т г г у -Т -ү -Г Ю Э С О а О О З т С О О О С О а Х  ОО ООО ОСО ОЭО . Х іттто эсо о эО Э тО О С О О Х Ю О О С О О О С О С О тС О О О С О С О С О Г Ю О О С О С О С О С О С О С О О О С О О О С О О О О С О  O C O 'X O O m aX X lC C fJO C O C O O -ФУТБОЛЬНАЯ ВЕСНА |и подготовленная лучше дру- \и упорной борьбе,  ̂в дни соревнований, ^

X X X 11 межфакультетская спартакиада КазГУ по футболу проходила с 3 по 17 мая'на университетском стадионе. В ней участвовало одиннадцать команд. Погода внесла некоторые коррективы в программу спартакиады: игры прошли на две недели позже. Но к началу соревнований футбольное поле стадиона было подготовлено и находилось в отличном состоянии. По-праздничному проходили игры первенства. Надо сказать, что почти все команды выступали в хорошей спортивной форме. Матчи проходили своевременно и дисциплинированно. Главным судьей соревнований был А. Б. Чен, тренер К азГУ  по футболу.До последней игры в предварительных этапах было неясно: какая четверка команд попадет в финальную группу? Здесь следует отметить, что первенство проходило по формуле хоккейного чемпионата мира. Команды, занимавшие первое и второе места в подгруппах, входили в финал. И только по окончании последних игр предварительного этапа стало ясно, что команды факультетов математики, Ф М П М , химического и юридического будут оспаривать звание чемпионов университета. В таком же вышеуказанном порядке команды расположились по окончании первенства. Чемпионами стали математики, команда друж

наягих.Об острой проходившейсвидетельствуют такие факты: £ проигрыш в предварительном тур- !физиков * на восьмое место, хотя они и были

Н А П У Т С Т В Е Н Н О Е  С ЛОВО В Д ОБРЫ Й  ПУТЬ, 
Ш ЕСТИ КУРСНИ К!

нире отбросил команду физиков j  на восьмое место, хотя они и были { в числе фаворитов и претендова- J ли, также, как и журфаковцы, на I призовое место. Это все говорит о | том, что в сравнении с прошлыми * годами сейчас команды факультетов уравнялись и в шансах на победу, и в силах. А  это значит, что на каждом факультете есть хорошие футбольные коллективы. Особо следует отметить игру и старание таких факультетов, как математический, Ф М П М , химический, журналистики.Результаты игр финала:матфак—химфак 3:1 Ф М П М —химфак 1:0 матфак—Ф М П М  3:0 юрфак—матфак 0:1 Ф М П М —юрфак 0:1 химфак—юрфак 2:0Вот как расположились команды в итоге соревнований:1. математический2. Ф М П М3. химический4. юридический5. журналистики6. биологический7. географический8. физический9. исторический10. ФЭФ11. филологический.
А. КУБЕН ТАЕВ, студент журфака.

I,
І Д О РО ГО Й  ВЫ ПУСКНИК! 
1 Вот для тебя и «прозвенел пос

ледний звонок». 29 мая твой вуз 
пригласил тебя на последний уни

верситетский вечер — впервые ор

ганизованный «Слет выпускни

ков». Там, на слете, тебе вручили 
! .«Напутственное слово».

Пусть оно всегда будет тебе на-

I поминать о лучших годах, прове-

I денных в стенах университета.!
| І на всю последующую жизнь.

І ----------------------

Пусть станет главной заповедью

Вот и окончилась твоя учеба в родном университете. Позади трудная, интересная жизнь. А  сейчас ты на пороге большого самостоятельного пути. Отныне спрос с тебя становится гораздо больше, и он будет расти из года в год с накоплением тобой жизненного опыта.Помни!Будущее науки в твоих руках.От твоего ума, твоих знаний и интересов зависит тот вклад, который внесет в сокровищницу знаний наше поколение.«Всему лучшему во мне я обязан книгам» — помни эти слова.Больше читай, не разбрасывайся, бери самое лучшее из золотого фонда мировой литературы.Держи руку на пульсе времени. Пусть все, что происходит в мире волнует тебя лично. Это твой мир, это твое время!Ты должен оставить его своим потомкам прекраснее и лучше, чем получил в наследство.Трудностей предстоит немало, но преодолеть ты их сможешь, ведь не даром ты пять лучших лет отдал тому, чтобы больше знать, больше уметь. Так прими же с честью эстафету поколения.Будь достойным продолжателем славы отцов. Стремись к тому, чтобы каждый день отдавать людям, Отчизне. В этом большое счастье.Желаем высоко нести знамя советской науки по сияющей дороге знаний, быть активным строителем Коммунистического Отечества!

ГаудеамусВсе пройдет и, может быть Надоест все к старости,По пока вы молоды,Этой жизни радуйтесь.П Р И П Е В :Пусть легко нам или трудно, Будем петь мы этот юный, Этот наш, этот старый гимн. Где же те, которые Пели перед нами?В небесах, конечно, мы Их искать не станем.Слава всем студентам И всему студенчеству,Ведь студенты — это Дети человечества.П Р И П Е В :Слава нашим девушкам Умным и прекрасным.С красотой их где уж  нам Сохранить свой разум.П Р И П Е В :Слава всем, решающим Сверх задачу сложную Превращенья неучей В противоположное.П Р И П Е В :Если ты когда-нибудь Станешь в ряд с великим,Эту песню не забудь,Как свою реликвию!П Р И П Е В :
„ КИРОВСКАЯ“ В Л Е Н И Н Г Р А Д Е

Параллельно с межфакультетской спартакиадой КазГУ проходила 
и спартакиада общежитий. На снимке: сейчас будет гол.

В одном из номеров университетской газеты мы уже познакомили наших читателей с 301 группой философско-экономического факультета. Как вы знаете, группа в этом году стала «Кировской».Недавно ректорат и молодежное бюро туризма и экскурсий «Спутник» наградили эту и еще две «Кировские» группы — физического и биологического факультетов туристическими путевками в легендарный город Ленинград.Мы попросили ребят из 301 группы ФЭФа поделиться впечатлениями о поездке.Аскеева Г., комсорг группы:— Весть о том, что мы поедем в Ленинград, была для нас большой радостью. Многие ребята мечтали побывать в городе Ленина, и вот мечта сбылась.Прилетели мы в Ленинград ночью. Ночной город, переливающийся разноцветными огнями, раз
веденные мосты, гул пароходов на

Неве — все произвело огромное впечатление. В аэропорту была минусовая температура, несколько непривычная после алма-атинского тепла. Мороз, явно не предусмотренный программой и планами, грозил испортить все путешествие. Но гостеприимство ленинградцев, которое мы ощутили как только ступили на землю этого прекрасного города было таким теплым, что перед ним была не страшна любая непогода.Байрамкулова Л ., председатель Н СО  факультета и совета атеистов КазГУ:— Я думаю, что о гостеприимстве ленинградцев говорят конкретные примеры. Когда мы прилетели, случилась маленькая накладка: сотрудники местного бюро туризма «Спутник» не были предупреждены о нашем приезде. Но мы не остались без внимания. 
Быстро разобравшись в чем дело, 
они создали нам все условия для

отдыха и экскурсии.Водитель нашего экскурсионного автобуса оказался интересным человеком. Он пережил блокаду, отлично знает историю родного города. Поэтому поездки с ним были интересны и полезны. К аж дое слово его было наполнено иск- искренной и бзграничной любовью к своему городу. Архитектура Ленинграда поражает любое воображение.Конечно, мы много слушали, читали об Эрмитаже, Русском музее, Площади, восстания и других достопримечательностях города, по ни с чем не сравнить то, что мы увидели собственными глазами.Одним словом, «ленинградские» дни были насыщены культурными мероприятиями. Очень жалеем, что не состоялась встреча со студентами Ленинграда, но ребята уверены, что еще не раз посетят этот город... У . М О Л Д А Х М Е Т О В ,Т. У М И Р Ж А Н О В



У Н И В Е Р С И Т Е Т У  А Т Е И З М А - 2 0  Л Е Т
УМЛА:цифры и факты

Университет молодого лектора-] атеиста был создан по инициативе І его бессменного руководителя кан-1 дидата экономических наук, доцента Брянова Валерия Аркадьевича на основании совместного решения партийного комитета и комитета комсомола университета в мае 1959 года.
За 20 лет народный университет І закончило 1.234 слушателя. Все' они приобрели общественную профессию лектора-атеиста или про- пагандиста-атеиста.

*  *  *В связи с подготовкой к празд-, новацию 60-летия Великого Октября проведен цикл лекций и конфе-' ренций научно-практического х а рактера для населения района,! тружеников сельского хозяйства и партийно-советского актива Энбек- ши-Казахского района, Каскелен- ского и Балхашского районов Алма-Атинской области. Лекторская бригада насчитывала в своем составе 47 человек, основной костяк которой составляли студенты и преподаватели ФЭФа.
*  *  * проводимый университетом атеизма. 1979 год.На снимке: традиционный Сиреневый бал

УМЛА:цифры и факты
Наиболее значительными по значению и крупными по масштабу агитационными мероприятиями молодых атеистов университета явились: цикл предсъездовскихчтений-лекций, проведенных в районном центре и хозяйствах района. В составе агитационно-лекторской группы насчитывалось свыше 60 человек, в том числе пять преподавателей университета, три партийных работника и лектора Городского правления общества «Знание», два сотрудника университета, журналисты, комсомольские работники, преподаватели, сотрудники вузов, партийные работники города.Всего участниками предсъездовских чтений было проведено в районе более двухсот лекций, бесед, выступлений, консультаций.

*  *  *Организована районная научно- практическая конференция по актуальным вопросам научного атеизма. Студенты провели читательскую атеистическую конференцию в районной библиотеке, заседание Совета атеистов и атеистической секции района.*  *  *

*

Ф О Т О  Р Е П  О Р Т А  ЖВ. З Ы ГИ Н О Й .

За редактора Н. В. ТЮ Т Я В И Н А .

На снимке: агитбригада атеистов выступает с концертом.
Адрес редакции:Алма-Ата, Кирова, 136, ком. 111, тел. 69-66-87. Газета отпечатана в типо - офсетной лаборатории 

КазГУ.

УГ14464 зак. 288 На снимке: атеистические убеждения закладываются в школе,

п а  снимке: молодые аіенсгы УМ ЛА за обработкой анкет в г. Иссыке.

Было проведено 38 лекций и выступлений перед жителями сел рисоводческих совхозов Бах-Бахтип- ский и имени 50-летия Великого' Октября. В хозяйствах агитационная работа проводилась непосредственно в поле, на рисовых чеках, на току, в машинно-тракторной с танции, на молочно-товарной-ферме.Лекции на атеистические темы и доклады о международном положении современности велись на казахском и русском языках, выступ

ления сопровождались номерами і художественной самодеятельности, что являлось само по себе демонстрацией коплексного подхода к вопросу идейного воспитания и научно-атеистической пропаганды. Большой концерт был дан участ- 1 никами агитбригады в Доме куль- I туры районного центра — Бакана- j се. Около трех часов продолжалось | выступление артистов - атеистов как потом окрестили студентов местные жители. На снимке: в районной библиотеке г. Талгара.
Молодые атеисты прочитали для молодежи и населения 5353 лекции, провели свыше 70 читательских, научно-теоретических и научно-практических конференций и семинаров, более 40 вечеров вопросов и ответов. В районы Алма- Атинской области было организовано 56 массовых выездов слушателей народного университета атеизма. При этом было прочитано для населения 2575 лекций, организовано 60 консультаций местных атеистов по вопросам теории и практики атеистической работы, законодательства о религиозных культах, большое количество социологических й конкретно-социологических исследований. Каждый выезд молодых атеистов сопровождался концертом художественной самодеятельности силами слушателей университета.

*  *  *

Вот что рассказала слушателям У М Л А  выпускница народного университета атеизма 1964 года, ныне научный сотрудник научно-исследовательского института химических наук А П  К азССР кандидат химических наук Нина Павловна Любчепко: «Я выпускница химического факультета нашего университета. В 1964 году я занималась в народном университете атеизма под руководством В. А. Брянова. Для всех студентов, в том числе и для химиков, как естественников, в особенности, занятия, общественными науками, научным а т е и з м о м " философией обязательны. Вторая ответственная профессия много мне дала в дальнейшей работе. Я благодарна В алерию Аркадьевичу за его двадцатилетнюю работу и призываю всех молодых атеистов, студентов химического факультета в особенности, активно овладевать второй общественной профессией — лектора атеиста».
На снимке: а это Сиреневый бал 1977 года. Выпускникам вручаются дипломы.Было организовано социологическое исследование состояния религиозности в десяти старших классах средней школы имени В. Терешковой города Иссыка, проводились консультации местных атеистов. *  'к 'кДни рождения У М Л А  принято отмечать традиционным Сиреневым балом.В этот день выпускникам университета вместе с дипломами об окончании вручается букет душистой сирени.


